
LIGUE D’AÏKIDO DES PAYS DE LA LOIRE FFAAA

COMPTE-RENDU DE LA REUNION du COMITE DIRECTEUR
Du vendredi 27 Juin 2025 en visio.

Participants: 
ROUSSAY Laurent, CHEDORGE Laurence, DOSSOU Basile, EMANUELE Pierre, PORTIER Stéphane, SAMSON Michel 
(représente Nathalie Samson), VALSER Élyse.

Invité:
MARCHAND Eric.

Absents Excusés:
BOISARD Guy, DUMONT Jonathan, LE GALLIC Yann, PREVOST Yann, SAMSON Nathalie.

Absents Non Excusés: Néant.

Rédaction du compte rendu: Stéphane PORTIER

Ouverture de la séance: 18h00

ORDRE du JOUR :
  

1- Validation des Cooptations et Transmission.
2- Calendrier 2025 - 2026.
3- Retour passage de Grades 1er et 2ème Dan.
4- Retour passage de Grades 3ème et 4ème Dan.
5- Dojo 2025 et 2026.       
6- Divers.

En préambule, l'ordre du jour a été rappelé.                                                                                                     
Laurence Chedorge, Présidente, remercie les membres du CD présents qui se sont rendus disponibles sur 
cette fin d'année pour faire l'état des lieux de la passation de fonctions au sein du CD.

Laurent et les membres du CD tiennent à remercier Laurence Chedorge, Yann Le Gallic, Guy Boisard, 
Stéphanie Rabaud et Joëlle Bruneau pour leur implication au seing de La Ligue des Pays de la Loire 
pendant toutes ces nombreuses années. 
Participer bénévolement au fonctionnement n’est pas de tout repos mais animer par la passion pour 
l’Aïkido. 
Remerciements sincères, bien entendu, à tous les membres en place.
Avec un message rassembleur pour l'avenir. Merci du soutien de tous.tes. Cohésion et bienveillance.



1- Validation des Cooptations et Transmission suite démission de tous les Membres du Bureau:       
- Laurent ROUSSAY devient président de Ligue à l'issue de ce CD du vendredi 27 juin 2025.             
- Stéphane PORTIER est confirmé dans sa fonction de secrétaire.                                                            
- Yann PREVOST est coopté Trésorier.

Les membres précédents démissionnaires de leur fonction respective de présidente, de secrétaire et de 
trésorier restent membres du CD pour assurer la transition auprès de la nouvelle équipe en place.            
A savoir :                                                                                                                                                           
- Laurence Chedorge, démissionnaire du poste de Présidente,       
- Guy Boisard, démissionnaire du poste de Secrétaire,                                                                                     
-Yann Le Gallic, démissionnaire du poste de Trésorier.                 

Pour le moment, pas d'autres cooptations.                                                                                                         
Les autres personnes démissionnaires ne sont pas remplacées.                                                                        
A savoir:                                                                                                                                                            
- Stéphanie RABAUD, démissionnaire du poste en charge de la Cooptation promotion auprès des 
institutions.                                                                                                                                                        
- Joëlle BRUNEAU, démissionnaire membre élue.                                                                                          

Sous réserve de validation de ces désignations (cooptations), par la prochaine AGO 
(Assemblée Générale Ordinaire), planifiée le 28 septembre 2025.

2- Calendrier 2025 - 2026:                                                                                                             
Présentation du calendrier prévisionnel validé par Eric Marchand.                                                                  
Eric Marchand, 6ème dan DEJEPS, étant officiellement nommé DFR Ligue Pays de la Loire.                      
Des ajustements sont encore à finaliser.                                                                                                            
Eric propose de voir avec Bernard Palmier la configuration du stage sur les 28 et 29 mars 2026.                  
Comme le précisent les statuts, le DFR a latitude pour constituer son CTR. Il est rappelé qu'il y a nécessité 
de rassurer l'intégralité des pratiquants. Il ne s'agit pas d'exclure mais de rassembler avec ouverture les 
sensibilités exprimées au sein de la Ligue.       

3-  Retour passage de Grades 1er et 2ème Dan:                                                                                           
Examens réalisés au niveau Régional.                           
Dix sept candidats inscrits dont un qui ne s'est pas présenté.              
Laurence et Basile nous font part d'un mini bilan avec de beaux passages de Grades et une bonne réussite. 
- 8 sur 8 reçus au 1er Dan.
- 5 sur 8 reçus au 2ème Dan.

4-  Retour passage de Grades 3ème et 4ème Dan. Promotion 5ème Dan:      
Examens réalisés au niveau National en Région Bretagne avec les Ligues de Bretagne, Normandie et Pays 
de La Loire.                   
Félicitations au promus 5ème dan François VILLEGER.

5- Dojo 2025 et 2026:       
Pour le 1er stage de Ligue du 28 sept. 25 et l' AGO, Laurent a formulé une demande de réservation d'un 
grand Dojo à Angers.



6- Divers:              
Laurence et Basile nous informe une totale réussite à la session BF (Brevet Fédéral) avec 6 reçus.

Laurent fait un point intermédiaire du sondage avec un questionnaire à destination des pratiquants.             
Il y a eu de nombreux sondages, des questions tout au long de la vie de ligue.                 
Ce sondage se terminant le 15 juillet 25, quelques chiffres sont présentés.       
- Au 27 juin, 93 réponses.                                                                                   
- La raison d'aller en stage: Sur 89 réponses, 46,1% pour un échange avec d'autres pratiquants, 32,6% pour 
le Senseï et 21,3% pour effectuer les stages obligatoires aux examens.       
- Le format des stages de Ligue avec 30,1% sur une demi-journée de 9h à 13h.                                             

Eric nous informe:                              
- Plusieurs sondages sont prévus par le CD Fédéral ainsi que la création de différentes commissions 
Fédérales.                   
- Les stages de ligue seront désormais validant à partir d'une durée minimale de 3 heures. Ce qui laisse une
marge de manœuvre. Se référer au Relevé de décisions du Comité Directeur FFAAA alinéa 7 du 08 mars 
2025 joint.                                       

Eric suggère un recensement en début de saison des candidats aux 3ème et 4ème Dan pour organiser 2 
stages préparatoires avec les Ligues limitrophes.

Laurent propose un stage inter-générationnel dans un futur + ou – proche. Eric nous signale de bien en 
définir les contours.

Fin de la séance en Visio : 20h00

Fait le 04 juillet 2025,

Laurent ROUSSAY, Stéphane PORTIER,
Président du Comité Directeur. Secrétaire du Comité Directeur.

Signature                                                                               Signature
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